
 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés  

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 17 mai 2021 

Par Visioconférence 
 

 
Procès-verbal adopté le 14 juin 2021 

 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h 2. M
me

 Manon Chevigny de la Chevrotière, 

secrétaire du comité, assure la prise de notes.  

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Andrée Martin X  Chantal Gémus Abs. annoncée 

Annie Despins X    

Annie Lachapelle X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Christian Slachetka X  Jean-François Pinard   X 

Cindy Harvey Absente          ou Mahaut Sermonard 

Julie Bernier X   

Karine Charbonneau X  Représentante des enseignants du primaire 

Marie-Noël Boivin X  Claudia Veilleux X 

Méliane Laurier-Cromp X    

Marie-Hélène Gagnon X  Représentante des enseignants du secondaire 

Nathalie Chiasson X  Panagiota Lianos X 

Priscillia Laplante Absente   

   Représentante des directions d’écoles 

Représentante de la Direction générale  Isabelle Gonthier Abs. annoncée 

Isabelle Cloutier X    

   Représentants des organismes extérieurs 

Personnes-ressources    Le Bouclier : Annick Charron  

X Jean-François Lebeau, DGA Abs. annoncée    ou Amélie Lavigne   

Julianne Dugas    Le Florès : Lysanne Petitjean  

 ou Marilou Dion  
Absentes 

Caroline Leblanc  

 

 
  PANDA :   André Gosselin  X 

Aussi présentes 

M
me

 Isabelle Guay, directrice adjointe au service de l’organisation scolaire, CSSMI 

M
me

 Michèle Charest, directrice adjointe aux services éducatifs, CSSMI 

M
me

 Bénédicte Soudry, substitut parent du CCSEHDAA 2020-2021 

M
me

 Chantal Bélanger, parent 

M
me

 Isabelle Lavoie, parent 

 
2. Questions du public 

 

Aucune intervention. 
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3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 210516 – 848 Il est proposé par M. André Gosselin d’adopter l’ordre du jour 

déposé avec ajout en 11.1, 11.2 et 11.3 tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 19 avril 2021 et suivi 

5.  Présentation de la localisation des groupes EHDAA 2021-2022 

6.  FGJ-03 : poursuite de l’analyse en vue d’émettre un avis 

7.  Avis sur une exemption de fréquenter l’école d’un élève HDAA pour motif de santé 

8.  Suivi du budget de fonctionnement du comité  

9.  Sous-comités et rapports : 

9.1 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 6 mai 2021 

10.  Informations diverses : 

10.1 Correspondance 

10.2 Colloque et formations 

10.3 Bonne nouvelle!  

11.  Varia : 

 11.1 Inquiétude face à une école 

 11.2 Facebook 

 11.3 Plan d’action 2021-2022 

12.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 19 avril 2021 

 

CCSEHDAA – 210516 – 849 Il est proposé par M. Christian Slachetka d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 19 avril 2021 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Présentation de la localisation des groupes EHDAA 2021-2022 

 

M
me

 Isabelle Guay, directrice adjointe au service de l’organisation scolaire, présente la localisation 

des groupes EHDAA pour la prochaine année scolaire. Le document a été envoyé à tous. 

 

M
me

 Guay et M
me

 Cloutier répondent aux questions. 

 

M
me

 Isabelle Guay quitte la séance à 19 h 54. 

 
6. FGJ-03 : poursuite de l’analyse en vue d’émettre un avis 

 

Les discussions de cette séance portent sur l’orientation et les voies d’accès privilégiées (section 6). 

M
me

 Isabelle Cloutier anime cette section. M
me

 Michèle Charest prend les notes. 
 

M
me

 Cloutier résume les propos tenus sur ce qui se vit et ce qui nous questionne: 

 Importance de planifier l’intégration pour le meilleur intérêt de l’élève; 

 Profiter de l’expertise de tous les professionnels et tous les intervenants, autant de l’externe 

du CSS que de l’interne; 

 Chaque élève à la bonne place! 
 

Angle de traitement : épanouissement de l’élève. 

 

Arrivée de M
me

 Marie-Noël Boivin à 20 h 25 

M
me

 Michèle Charest quitte la séance à 20 h 27 
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7. Avis sur une exemption de fréquenter l’école d’un élève HDAA pour motifs de santé 

 

Proposition de démarche à faire (LIP, article 15, alinéa 2) lorsqu’un parent dépose une demande : 
 

1. Réception de la demande du parent par la direction des services éducatifs Jeune (SEJ). 

2. La direction du SEJ échange avec la direction de l’école : 

 Identification des capacités et des besoins de l’élève, incluant les facteurs de risque et 

les facteurs de protection; 

 Révision du PI en lien avec la réduction du processus de handicap et la mise en 

application des mesures d’appui, d’adaptation et de modifications; 

 Implication des services du CSS; 

 Rencontres multidisciplinaires (direction, enseignant, professionnel, personnel de soutien, 

élève, parents, partenaires externes) ou plan de services intersectoriel individualisé (PSII); 

 Discussions avec les parents sur le cheminement possible. 

3. Discussion de la SEJ avec les parents  

4. La direction de la SEJ consulte le CCSEHDAA 

5. La direction de la SEJ rend sa décision : 

 Aux parents 

 À la direction de l’école 
 

Commentaires du comité : 

 Très clair et complet comme procédure 

 L’espérance de vie de l’enfant est-elle prise en compte ? Oui. 

 Il n’est pas nécessaire de rencontrer plusieurs fois les parents pour ne pas les accabler. 

 

M
me

 Cloutier ajoute qu’un lien peut être ensuite gardé avec les parents pour s’informer du 

cheminement de l’élève. Une mise à jour de la procédure sera faite et déposée au comité à des fins 

de référence. 

 
8. Suivi du budget de fonctionnement du comité 
 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe que le solde actuel est d’environ 1 039 $. Il ne restera qu’à 

soustraire les honoraires de secrétariat de mai et juin 2021.  

 
9. Sous-comités et rapports : 

9.1  Retour sur l’assemblée du comité de parents du CSSMI du 6 mai 2021 
 

M
me

 Annie Despins nous informe qu’à l’assemblée virtuelle du 6 mai dernier : 

 Résolution de contestation de la décision du conseil d’administration du 27 avril 

2021 sur les frais exigés des parents (augmentation très substantielle) rattachés à la 

politique FGJ-08 laquelle serait, selon les modifications apportées à la Loi sur 

l’instruction publique par le PL 40, une prérogative du comité de parents. 

 Plusieurs bons coups rapportés des écoles 

 En 2
e
 partie de la séance, présentation exhaustive sur la qualité de l’air et les tests de 

ventilation dans les écoles donnée par M. Dominique Robert, DGA, M. Denis 

Riopel, directeur du service des ressources matérielles, et M. Luc Sabourin, 

coordonnateur au même service.  

 
10. Informations diverses : 

10.1 Correspondance 
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La liste de la correspondance reçue entre le 19 avril et le 16 mai 2021 fut envoyée à tous. 

 

10.2 Colloque et formations 
 

 PANDA TdB : 31 mai, à 19 h, Le burnout parental avec Suzanne Vallières, psychologue : 

Qu'est ce que le burnout parental ? Quels sont les symptômes? Quels sont les 

conséquences? Comment faire le premier pas vers le mieux être ? Comment aider son 

conjoint(e) en burnout parental ? Trucs pour surmonter les défis quotidiens (7 $). 
  

 Fédération des comités de parents du Québec : 45
e
 congrès (virtuel) du 26 au 29 mai 

2021. Pour en savoir plus : https://www.fcpq.qc.ca/fr/congres-2021. Le comité de parents 

peut se prévaloir de 72 inscriptions gratuites : avis aux intéressés, car il reste de 

nombreuses places gratuites pour notre CSS. 

 

10.3 Bonne nouvelle! 
 

L’école Saint-Gabriel a travaillé conjointement avec une entreprise en aviation pour créer 

un plateau de travail afin que les élèves TSA2 soient sensibilisés à une chaîne de montage. 

Une vidéo est en voie de production pour diffusion prochaine. 

  
11. Varia 

11.1  Inquiétude envers une école 
 

Dans une école, des allocations données par le Ministère pour les élèves TSA seraient 

utilisées à d’autres fins, ce qui s’ensuit un manque de services et de matériel. Dans cette 

école, les mesures sanitaires ne seraient pas appliquées. 

 

M
me

 Cloutier fera le suivi avec la direction de l’école, mais spécifie que dans un tel cas le 

parent devrait se référer d’abord à la direction de l’école. Elle précise que le budget est 

approuvé par le conseil d’établissement et que c’est aussi un lieu pour comprendre 

l’utilisation des sommes reçues par l’école 

  

11.2  Facebook 
 

M
me

 Méliane Laurier-Cromp prendra le relais de M
me

 Josée Lachance, qui a démissionné 

du CCSEHDAA, pour la page Facebook du comité. 

 

11.3  Plan d’action 2021-2022 
 

Le président sollicite les membres à réfléchir, pour la prochaine réunion, à des sujets pour 

le plan d’action 2021-2022 du comité. 

 
12.   Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 210516 – 850 

Il est proposé par M. André Gosselin de lever la séance à 21 h 15. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Isabelle Cloutier, directrice DSFGJ 

https://www.fcpq.qc.ca/fr/congres-2021

